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Protokoll der Mitgliederversammlung 
der Vereinigung der Freunde des  

Theodor-Fliedner-Gymnasiums e.V. 
 

Termin:  Mittwoch, den 10.05.2023 

Beginn:  18:30 Uhr 

Ort:  Cafeteria 

Teilnehmer seitens des Vorstands:  
Frau Habedank  
Frau Dietrich-Wojahn 
Frau Dodenhof 

  Frau Faust 
Frau Fröhlich 
Frau Leguil 
Frau Rauthe 
Frau Roeser 
Herr Weitkamp 

 
Gäste des Vorstands: 

Herr Deußen 
 
Mitglieder gemäß Teilnehmerliste 
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TOP 1 
Begrüßung 

Frau Habedank begrüßt die anwesenden Teilnehmer.   

TOP 2 
Bestimmung des Versammlungsleiters und Festlegung der Tagesordnung 

Frau Habedank wird als Versammlungsleiter vorgeschlagen und nimmt das Amt an.  

Die Tagesordnung liegt allen Anwesenden vor, es gibt weder Änderungs- noch Ergänzungswünsche. 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

TOP 3 
Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird durch Frau Habedank festgestellt.  

TOP 4 
Jahresbericht 2022 mit Vorausschau 2023 

Zum 31.12.2022 verfügte der Verein über 739 aktive Mitglieder.   

Nach coronabedingt geringer Anzahl Anträge und Projekte in den Jahren 2020 und 2021 wurden 2022 
wieder zahlreiche Anträge genehmigt, beispielswiese für Exkursionen, Equipment für verschiedene 
Fachschaften, Jugend Forscht-Projekte, die Unterstützung der Pavillon-Verschönerung und die 
Einrichtung eines Schulgartens.  

Dadurch konnte der coronabedingt angestiegene Kassenbestand wieder reduziert und damit den 
Forderungen des Finanzamts entsprochen werden. 

TOP 5 
Bericht zum Jahresabschluss 2022 und Kassenlage 2023 

Die Einnahmen lagen bei 53.616,23 €. Die Ausgaben für die verschiedenen Projekte lagen bei 
insgesamt 74.074,44 €. 
 
TOP 6 
Bericht der Kassenprüfer zum Jahresabschluss 2022 

Frau Grossmann und Herr Burmeister verlesen den gemeinsamen Bericht der Kassenprüfer für das 
Jahr 2022. 

Frau Grossmann und Herr Burmeister haben keine Beanstandungen und bestätigen die ordnungs-
gemäße Buchführung und satzungsgemäße Mittelverwendung. Sie empfehlen eine zeitnahe Verwen-
dung der zur Verfügung stehenden Mittel. Die Kassenprüfer schlagen die Entlastung des Vorstands vor. 
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TOP 7 
Entlastung des Vorstands für das Geschäftsjahr 2022 

Der Vorstand wird in der anschließenden Abstimmung durch die anwesenden Mitglieder einstimmig 
entlastet.  

TOP 8 

Neuwahl des Vorstands 

Herr Weitkamp stellt sich nicht mehr zur Wahl, da er mittlerweile im Ruhestand ist. Er gehörte dem 
Vorstand des Fördervereins seit 35 Jahren an. Die Anwesenden danken ihm ganz herzlich für sein 
langjähriges Engagement. 

Frau Dietrich-Wojahn stellt sich ebenfalls nicht mehr zur Wahl. Die Anwesenden danken auch ihr ganz 
herzlich für ihr langjähriges Engagement. 

Für die ausscheidenden LehrervertreterInnen stellen sich Herr Babanek (aufgrund eines schulisch 
bedingten Auslandsaufenthalts in Abwesenheit, eine schriftliche Absichtserklärung liegt vor) und Herr 
Ziemer zur Wahl.  

Die übrigen Vorstandsmitglieder stellen sich zur Wiederwahl.  

Weitere Kandidaten melden sich nicht. 

Als Wahlleiterin wird Frau Grossmann vorgeschlagen und nimmt das Amt an.  

Nach Abstimmung erfolgen die Wahlen durch Handzeichen in offener Form. Dabei werden alle zur 
Wahl stehenden KandidatInnen einstimmig gewählt. Die Vorstandsmitglieder nehmen ihre Wahl 
geschlossen an.  

TOP 9 

Neuwahl der Kassenprüfer für den Jahresabschluss 2023 

Frau Grossmann und Herr Burmeister stellen sich zur Wahl der Kassenprüfer. In der anschließenden 
offenen Wahl werden beide einstimmig gewählt. Frau Grossmann und Herr Burmeister nehmen ihre 
Wahl jeweils an.  

TOP 10 
Bericht der Schulleitung 

Herr Deußen berichtet, dass die schriftlichen Abiturprüfungen reibungslos verlaufen sind. Die mündli-
chen Prüfungen stehen aus.  

Erstmalig werden die neuen Sextaner bereits vor den Sommerferien in der Schule begrüßt, was nach 
übereinstimmenden Berichten betroffener Eltern sehr positiv aufgenommen wurde. 
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Die Stelle des Schulpfarrers konnte mit Dr. Martin Fricke vom Kirchenkreis Düsseldorf zum Beginn 
des kommenden Schuljahres neu besetzt werden. 

Auf Nachfrage berichtet Herr Deußen, dass die Vorbereitungen für den Neubau einer städtischen 
Gesamtschule auf dem Nachbargrundstück des TFG laufen. Das Verfahren der Bürgerbeteiligung hat 
bereits begonnen, erwartungsgemäß wird das Vorhaben sehr kontrovers diskutiert.Eine erste 
Bürgeranhörung in der Aula des TFG hat bereits stattgefunden. Der nächste Termin für den offenen 
Bürgerdialog ist am 05.09.2023 um 18.30 in der Aula des TFG vorgesehen. 

TOP 11 
Sonstiges 

Es gab keine weiteren Themen zu besprechen. 
 
 

         Düsseldorf, den 17.05.2022 

 

Nicole Leguil 


